

LA DEFENSA

PERIÓDICO QUE SALDRÁ CUANDO QUERRÁ.

NO SE ADMITEN SUSCRIPCIONES.

Números sueltos, á 0'10 de peseta.

Toda la correspondencia al Director

Inserciones de anuncios y comunicados á precios convencionales.

En ningun caso se devuelven los originales.

EL 1.º DE MAYO.

Esta fecha, por la significacion que en nuestros tiempos se le da, puede ser considerada bajo diferentes aspectos, pero nosotros nos haremos cargo de una sola de sus faces. Solo debemos ocuparnos de este cercano dia, con relacion á los sucesos que en el mismo puedan tener lugar aquí, y por lo que estos podrian afectar á los intereses y á la tranquilidad de nuestros convecinos.

La pavorosa cuestion social, debida á tradicionales injusticias y, sobre todo, á las grandes mentiras de nuestra Civilizacion, conmueve fuertemente los pueblos y viene como á modificar la division de clases en que hasta ahora la humanidad se hallara dividida, reduciéndola á dos grandes agrupaciones que toman, respectivamente, los nombres de Clase Obrera y Burguesía.

No entraremos á discutir sobre si son más ó menos propias estas denominaciones. Propias ó impropias las aceptamos, y, porque en esta villa están ambas clases debidamente representadas, nos interesa determinar cuales de nuestros convecinos forman la una; quienes son los que componen la otra; cual será la actitud que cada una de ellas adoptará en el 1.º de Mayo próximo venidero, y que pueden prometerse de una y otra nuestros intereses y nuestra tranquilidad.

Sumamente fácil es, determinar los elementos que forman cada una de dichas agrupaciones, en esta localidad.

Forman la Clase Obrera, todos los que trabajan á favor de algun industrial, empresario ó propietario, mediante un jornal concreto y determinado; en una palabra, todos los obreros asalariados.

Constituyen la Burguesía, los propietarios de fincas rústicas ó urbanas y los industriales y los comerciantes, con todos los que desempeñan cargos públicos y los que ejercen alguna profesion.

Desde luego columbramos que, nada hay que temer, absolutamente nada, de los obreros asalariados, ocupados en esta villa. Nuestros obreros asalariados son muchos en número y son fuertes. Son hombres cultos. Tienen ideales propiamente dichos. No son meros sentimentalistas, fáciles á dejarse llevar. Son hombres conscientes, con propias iniciativas y avezados á meditar las circunstancias en las cuales ó por las cuales se solicite su cooperacion. Son, en fin, honrados, y, ni por propia voluntad ni por ajena direccion, ni en el 1.º de Mayo, ni en otra ocasion alguna, realizarán ningun acto que no esté en perfecta concordancia con su modo de ser, ó que pudiera poner en peligro la tranquilidad ó los intereses de sus convecinos, tranquilidad é intereses que, por egoismo y por altruismo, por nobleza y por confraternidad, han sido, son y serán siempre los primeros en sostener y amparar. Hay, es verdad, dos ó tres de estos obreros asalariados—no son más—que se han divorciado de sus compañeros. De estos pocos ya hablaremos luego, al ocuparnos de la Burguesía local.

Los Burgeses de esta villa, no forman una

sola agrupacion comprensiva de todos en general, no. Con respecto á la Burguesía de esta localidad, hay que distinguir entre los dos grupos en que históricamente se halla dividida, los cuales podemos respectivamente llamar mayoría y minoría, atendido el número de adeptos que en cada uno de ellos se cuenta.

La mayoría de la Burguesía local es tambien numerosa, y todos los hombres que en ella figuran reunen condiciones análogas á las que adornan á nuestros obreros asalariados. La mayoría de nuestros Burgeses, son hombres probos, amantes del orden y dispuestos en todas ocasiones á los mayores sacrificios, para evitar ó vencer todo peligro que amenace los intereses morales ó materiales de Granollers.

Otra cosa muy distinta es, lo que opinamos y debemos manifestar, relativamente á la minoría de los Burgeses de esta villa, con los dos ó tres obreros asalariados, de que dispone.

Los elementos constitutivos de esta agrupacion, son hombres sin ideales. Son escépticos, descreídos. Son egoístas, irascibles y rencorosos. Luchan constantemente en favor de sus particulares intereses y al impulso de mezquinas é innobles pasiones. Son por consiguiente hombres que, en cualquier momento que consideren propicio—los *débiles* son siempre cautelosos—pueden originar graves perturbaciones y perjudicar los intereses de este pacífico vecindario.

Conocemos perfectamente los elementos que integran el pueblo de Granollers. No hablamos como los que, faltos de razon, acuden á suposiciones. Emitimos nuestro criterio, apoyados en evidentes realidades.

Los obreros asalariados, como la mayoría de los Burgeses de esta villa, han tenido, en ocasiones, Granollers en la mano. Han gobernado y administrado este pueblo por largos períodos. Se han visto en posesion de todos los Poderes locales, en épocas revueltas que garantian la mayor impunidad, por grandes que fuesen los abusos que se cometieran; sin embargo, ninguno de ellos, ni uno solo, trató de utilizar su buena situacion ni circunstancia alguna, para favorecer sus particulares intereses; ni uno solo perturbó ni mermó los ajenos, y todos juntos fueron, en todos tiempos, la más firme garan-

tía del orden, del sosiego y de la tranquilidad local.

Los otros, en cambio, la minoría de nuestros Burgeses, en sus obras y en todas épocas, dieron resultados enteramente opuestos.

¿Para qué citar actos que lo demuestren, si ahora mismo vivimos aun sacrificados bajo el peso de irritantes hechos que en tiempos recientemente pasados perpetraron, abusando, con el mayor cinismo, del Gobierno y de la Administracion de esta localidad?

De los obreros asalariados, pues, y de la mayoría de los Burgeses, no esperamos otra cosa más que su obra de siempre: su desinteresado y patriótico concurso para toda empresa digna y elevada y, por lo tanto, estamos firmemente convencidos de que, en el 1.º de Mayo, si necesario es, prestarán generosamente su eficaz cooperacion á todo cuanto conduzca al sostenimiento del orden y á la tranquilidad de este pueblo, al que todos los buenos profesamos grandísima estimacion.

A la minoría de los Burgeses no la tememos; pero, creemos en la posibilidad de que, considerando esta agrupacion propicio el día 1.º de Mayo, para ciertos planes que acaricia, valiéndose, ó mejor dicho abusando, de los dos ó tres obreros de que dispone, trate de probar fortuna. Los de la minoría burguesa están irritados; y, para desahogar sus mal comprimidos odios, podria suceder, cabe en lo posible que suceda, que en aquel dia intenten algo, y algo malo, como suyo.

Creemos, pues, muy del caso que nuestra Autoridad local, de acuerdo con los elementos sanos del pueblo, se prepare debidamente, en prevision de todo cuanto en el 1.º de Mayo pudiera ocurrir en esta localidad. Esto no obstante, lo repetimos, el pueblo de Granollers, en definitiva, nada debe temer, para dicho cercano dia.

Los obreros asalariados, con la mayoría de los Burgeses, tienen el número, la fuerza y el valimiento. Son los buenos y en aquel dia, como en cualquier otro, éstos serán la salvaguardia más eficaz de todos los intereses públicos y privados de esta poblacion.

Los demás, son los menos y son *débiles*; y, aunque propios para toda maldad, la Autoridad

local, con el concurso del pueblo, será lo bastante para contenerles y evitar que, ni en el 1.º de Mayo, ni en ningun otro día, realicen actos que puedan afectar en lo mas mínimo nuestros intereses, ni cosa alguna que aquí se relacione con la pública tranquilidad.

¡ADELANTE!

Granollers, que desde años y más años viene sufriendo el despotismo de cierto *Mandon con ribetes de Cacique*, quiere redimirse; y se dispone á luchar cuanto y como necesario sea, para anonadar al despota y le anonadará.

Granollers conoce sus deberes y tiene empeñada su honra en que, ni el *casi Cacique* ni sus paniaguados priven, de hoy más, entre nosotros, y en que, los derrochadores de la cosa pública en esta villa, no vuelvan á imperar jamás.

Algun día, el *despotilla*, en cuya contemplacion escribimos, apesar de su nulidad dominaba por completo, no solamente esta villa, si no que, era *dueño* absoluto de la Comarca; contaba con Jueces de su devocion y pasando por encima de toda equidad y justicia á todo y á todos se imponia y todo lo sacrificaba, al favor y al amparo de cierto Diputado cuyo nombre el lector, de sobras, adivinará.

Además, el consabido *Mandon*, contaba tambien, y aun cuenta, con una pléyade de *hambrientos* que, con tal de poderse repartir el botin que arrancan á las gentes—en el buen sentido de la palabra laboriosa—le adulan y le agasajan y ejecutan los *draconianos* mandatos que, al impulso de la más ridícula de las soberbias, les dicta su *Amo y Señor*.

Rotas las hostilidades, algunos convecinos nuestros están combatiendo, con gran teson, contra los que humillaban esta villa. ¿Puede el pueblo de Granollers permanecer indiferente, en estos momentos supremos en que algunos habitantes de esta villa se juegan el todo por el todo, para cortar definitivamente el vuelo á ese ambicioso de mala ley, origen y causa de nuestro mal? No; y mil veces no. Los elementos populares de Granollers han de unir sus energías y han de arrostrarlo todo por una cuestion de honra como la de que se trata.

No cejeis en vuestro empeño los que estais luchando ya.

Seguid nobles hijos de esta tierra siempre digna, aunque ahora desgraciada, la patriótica empresa que os habeis impuesto, de concluir para siempre con ese *Cacique* torpe y con cuantos creen que á su sombra podrán medrar.

Granollers conoce bien los disgustos y los sinsabores porque habeis pasado y habreis de pasar, al hacer frente al *Mefistófeles* de la farsa que nos humilla; pero estad seguros de que, todas las gentes

desinteresadas y de recta intencion están á vuestro lado, y de que, por esa obra mil veces meritoria, recibireis los plácemes y las bendiciones de la casi totalidad de vuestros convecinos.

Adelante, pues, que la causa es justa y todos los que deseamos el bien de este pueblo vamos con vosotros.

El leal y entusiasta concurso de vuestros buenos compatriotas, ni ahora ni nunca os faltará.

PLATO DEL DIA.

AGRADECIDOS Y SUPLICANTES.

Hemos retirado uno de los artículos que habíamos escrito para este número á fin de publicar, en su lugar, el que insertamos con el epigrafe «*¡Adelante!*» recibido por el correo.

Enviamos al autor del mismo el testimonio de nuestra gratitud y le suplicamos nos continúe favoreciendo con su valiosa colaboracion.

CON SORPRESA.

El último domingo, al llegar el Viático á la cárcel de esta villa, todos los concurrentes á la procesion se enteraron, con gran sorpresa, de que el personal del Juzgado de Instruccion de este partido habia dejado de cumplir con la añeja costumbre de constituirse en aquel sitio, con motivo de tal solemnidad.

El hecho dió lugar á muchos y muy variados comentarios. Cada uno lo lamentaba y queria explicarlo á su manera. Nosotros ni podimos dar crédito á ninguna de las versiones que circularon entre los concurrentes al acto de referencia, ni nos lo hemos sabido explicar por modo satisfactorio.

Nos limitamos, pues, á consignar que, nos habria satisfecho muchísimo más, que tal costumbre no se hubiese truncado; ya por lo que contribuye á la mayor solemnizacion del acto de administrar el Viático á los pobres encarcelados, ya por lo que los Pueblos se resienten al desprenderse de sus costumbres, cuando, como esta entre nosotros, han adquirido arraigo profundo.

QUIEREN ENTERARSE.

Se nos asegura que algunos convecinos nuestros cuyos nombres figuran en las listas de accionistas de «La Union Liberal» se han puesto de acuerdo para reunir en Junta de Abogados los letrados más notables del Ilustre Colegio de Barcelona, para que, en vista de todos los antecedentes necesarios, dictaminen, por escrito, acerca de cuales son los derechos de los suscriptos en calidad de accionistas y cuales los derechos que, con respecto á estos, tiene «La Union Liberal».

NI DÉBIL MUESTRA.

La procesion que tuvo lugar en esta villa el último domingo, se resintió muchísimo de las anóma-

las circunstancias porque Granollers atraviesa. No resultó ni débil muestra de las que en igual festividad y con el mismo objeto se hacian, antes de que los habitantes de esta villa hubiesen tenido que experimentar las vejaciones y disgustos que les causa quien, mas quizá que ningun otro, debería velar é interesarse por la tranquilidad y la bienandanza de esta desdichada poblacion.

NOS ALEGRAMOS.

Ha experimentado algun alivio en la dolencia que le aqueja, el Sr. Alcalde de esta villa, D. Salvador Paituví. Nos alegramos de su mejoría y hacemos votos para el pronto y cabal restablecimiento de su salud.

SECCION DE VARIEDADES.

DELS MEUS LLIBRES.

La espasa de la lley fa dugas cosas: al débil lo punxa, al fort li fa pessigollas.

La balansa de la justicia també 's desafina.

Hi ha personas que comfonen l'orgull ab la dignitat, com n' hi ha altres que comfonen la humilitat ab la baixesa.

Té més mérit arreglar una cosa espatllada, que ferne una de ben feta.

Per un home sense ideals tots los camins son bons: un barco que no sápigam hont vá, sempre té vent en popa.

La laboriositat de certas personas s' assembla á la de las formigas; tota se redueix á robar continuament.

La bona fé es la clau de la reputació; la mala fé es la clau de la fortuna.

Certs advocats fan ab la lley lo mateix que 'ls botiguers ab lo diari: la miran, la llegeixen y després la fan servir per embolicar.

Las grans revoluciones fan com las grans tempestats; renovan l' ayre y fecundan la terra.

No hi ha dupte que la vritat al fi sura; pero moltes vegadas perque suri es precis formarli primer un mar de sanch.

PRUDÉNT.

Imprenta de José Bataller, Granollers.

Seccion de anuncios

BANCO..... DE MADERA

CON TRES PIERNAS ROTAS

CAPITAL 0000000

La casa se dedica especialmente al juego de *Pelotas*, para lo cual se necesitan corredores que presten su firma.

SUCURSAL EN BARCELONA

CALLE DE TALLERS.

AL OSO BLANCO

Gran depósito de ataúdes y sanguijuelas
PROPIOS PARA ENTERRAR SOCIEDADES
y chuparse la sangre buena de la comarca.

La casa tiene á su disposicion un variado surtido de agentes para tomar *medidas*..... y aplicar las sanguijuelas.

NO SE PRECISA PEDIR INFORMES

LA ACTUALIDAD

Centro de enredos de PEPE ENCINA BALET ex-sanguijuela municipal, 7, Ortera, 7. — JAUJA.

Este Centro se encarga de la fumigacion, ocultacion y transfugacion de expedientes en todos cuantos ramos abraza el afan de hacer dinero, sin pararse en barras, cuidando muy especialmente de dejar al cliente en las astas del toro.

Horas de consulta de 10 á 12 de la noche y de 3 á 5 de la madrugada como las más apropósito por la falta de luz natural.

ENFERMEDADES SECRETAS

Se abrirá, en breve, en esta villa, un gabinete de curacion para el tratamiento de las que adquirieron algunos convecinos nuestros, que frecuentemente se ocupan en ciertos *talleres*.